

**ING. LAURO DE LA PEÑA**

**JEFE DE LA DIVISION DE INGENIERIA INDUSTRIAL**

Por medio de la presente le informo sobre las actividades realizadas durante la comisión en Tlalnepantla, estado de México, correspondientes a los días del 28 de Mayo al 01 de Junio del presente año.

Motivo de la comisión: “Segunda reunión de trabajo para la revisión y actualización del plan de tutorías”

La segunda reunión se llevó a cabo como parte de una estrategia académica dirigida por la Dirección de Docencia e Innovación educativa para contribuir al programa Institucional de innovación y desarrollo 2013-2018, con la finalidad de continuar con los trabajos de revisión y actualización del plan de tutorías vigente del TecNM, siendo sede el Instituto Tecnológico de Tlalnepantla.

La reunión estuvo coordinada por M.E.P Mónica García Domínguez Jefa del área de desarrollo académico del TecNM.

**Objetivo:** Dar seguimiento al rediseño del plan Nacional de Tutorías para el sistema de los tecnológicos con finalidad de contribuir al mejoramiento del desempeño académico de los estudiantes, coadyuvando en el logro de su formación profesional.

El primer día 28 de Mayo se dio la presentación y bienvenida por parte de las autoridades del Tecnológico de Tlalnepantla y se dio la presentación de los integrantes.

De igual forma se dio a conocer nuevamente el **propósito** de la reunión que es actualizar el Programa Nacional de Tutorías (PNT) 2018 y generar un documento rector que permita implementar, ampliar y consolidar la cobertura del Programa Institucional de Tutorías (PIT), al interior de los Tecnológicos adscritos al Tecnológico Nacional de México (TecNM).

Se dio la presentación del proyecto, del objetivo general y específicos del plan de trabajo

- **Objetivo general:**

Rediseñar el programa nacional de tutorías del TecNm para contribuir en la formación integral del estudiante del Tecnológico Nacional de México (TECNM) como profesional capaz de transformar el contexto globalizado, a través de estrategias multimodales y flexibles de acompañamiento, con un enfoque inclusivo, equitativo y sistémico que coadyuve en la calidad educativa.

- **Objetivos específicos:**

Actualizar el documento rector del Programa Nacional de tutorías

Actualizar el diplomado para la formación de tutores

Actualizar los materiales del programa nacional de Tutorías.

El segundo día 29 de mayo se trabajó sobre la definición del programa partiendo de la propuesta de la Lic. Mónica producto de la reunión anterior, donde se estableció la definición conceptual Programa Nacional Tutorías, donde quedó especificado que es una guía metodológica para la coordinación institucional de tutorías cuya función sea orientar la actividad y guiar las acciones de los proyectos creados para el fortalecimiento de las funciones que beneficien la formación integral de los estudiantes de las institutos tecnológicos.

En la presentación La Lic. Mónica habló sobre los elementos de documentos rector: Antecedentes, Justificación PNT, Justificación, Marco conceptual, Objetivos, Misión, Visión, Estructura, Operación y Evaluación.

Se dio la Retroalimentación al avance de los capítulos desarrollados del PNT, donde se resaltó: que los capítulos deberán tener congruencia y estar relacionados, deben fundamentar el sistema, revisar y detallar la estructura. (Integrar el marco conceptual, modificar el comité promotor, reforzar y especificar las responsabilidades de la docencia-academia para el desarrollo de las competencias coordinador-tutores- cada autor debe hacer lo que le corresponde, etc). Definir y ampliar las modalidades de tutorías (individual, grupal, virtual, a distancia, tutoría de empresa- Dual. En evaluación determinar los criterios y los indicadores de acuerdo a los del TecNM y no descuidar los cualitativos y cuantitativos.

Se presentó por parte del ingeniero Juan Carlos Soto el material de apoyo y avances integrados en la plataforma del PN.

El día miércoles 30 y jueves 31, se trabajó en los capítulos y presentaron de forma breve los avances del desarrollo de los textos que integran el PNT.

Como parte del equipo de revisión y edición se trabajó en establecer los requisitos y requerimientos metodológicos, formato y estructura que cubrirán el contenido del documento del PNT, se elaboró un documento en Power Point y presento a los compañeros de trabajo.

Se apoyó en la revisión del documento, se dio retroalimentación a la presentación de la estructura y avance de los capítulos.

El viernes 01 se trabajó en la integración y revisión final de los capítulos del documento del PNT. Quedó bajo mi responsabilidad integrar, editar y concluir el documento producto de la reunión de trabajo y enviar el resultado final al equipo editor y a la coordinadora del proyecto, quien a su vez lo presentara ante las autoridades del TecNM.

Una vez terminadas las actividades programadas se llevó cabo a la clausura de la reunión de trabajo por las autoridades del Instituto Tecnológico de Tlalnepantla.

**Queda como compromiso** de trabajo, revisar el diplomado para la formación de tutores y los materiales del programa nacional de Tutorías para generar la retroalimentación y propuestas para su actualización. Se pretende Actualizar el diplomado, el manual del tutor y el cuadernillo de trabajo del tutorado.

Sin más por el momento me despido quedando a sus órdenes para cualquier duda o aclaración.

ATENTAMENTE



Lic. Alejandrina Dávila Esquivel  
Docente de la División de Ingeniería Industrial